

【質問】新専門医制度が1年先延ばしになると聞きましたが、その理由を教えてください。

(20歳 大学生)

## 新専門医制度

【回答】あなたは病院にかかるときに何を基準に病院を選びますか。もちろん、病院が標榜する診療科が第一でしょうが、「専門の医師がいること」も選択理由の一つとなることでしよう。「その病気の専門」を示すのが専門医です。

専門医制度は現在もあり、各専門分野の学会が認定を行っています。2002年には専門医の広告が可能となりました。しかし、学会によって認定基準が異なる



定を中立的第三者機関である日本専門医機構が行う。養成プログラムの評価・認

## 第三者機関が認定へ

## 課題多く 開始1年延長

るため専門医の質にばらつきがある、専門医に対する国民の理解と認知度が低いなどの理由で、11年に国が「専門医の在り方に関する検討会」を発足。国民にとって利用価値の高い制度を作ることとなりました。それが新専門医制度です。

定および資格認定はこの機構が行う②専門医を内科、外科などの大きな19の基本領域と、臓器や疾病別に分類した29のサブスペシャリティー領域とする③16年6月から専門医の募集を開始し17年度から研修を開始するーと決定しました。

しかし開始を前に大きな課題や懸念が出てきました。養成プログラムを満たすことができない研修施設のある都市部や大病院に医師が集中する。そのため、医師の偏在がさらに進み、地域の医療の崩壊に拍車がかかる。このような問題点が日本医師会や4病院団体協議会か

ら上がりました。専門医資格を取得するのに卒業後5年、サブスペシャリティー領域まで含めると8年以上の歳月がかかってしまうため、結婚、出産、育児などで医療現場を離れざるを得ない若手医師のキャリアアップに支障が出るということも問題です。

皆さんが安全安心な医療を受けるために、医師の質を保証する専門医は大切な制度です。その一方で、この制度のために国民に不利益をもたらすことがあってはならないとも考えます。制度の開始が1年先延ばしとなりましたが、新専門医制度が皆さんにとって良い制度となることを望んでやみません。

(県医師会)

### 質問をどうぞ

この欄では県医師会が医療制度全般の質問にお答えします。質問希望の方は知りたい内容を分かりやすくまとめ、〒852-8601、長崎市茂里町3の1、長崎新聞社生活文化部「医療制度Q&A」係までお送りください。不明な点をお聞きする場合がありますので住所、氏名、年齢、性別、電話番号を明記してください。なお、直接本人への回答はいたしません。